



今日1日にありがとう ～今日を大事に生きているから明日がある～  
校長 牧 哲史

昭和60年8月12日、乗客・乗員524名を乗せた日航ジャンボ機、東京発大阪行き123便が、御巣鷹山（おすたかやま）に激突し、歌手の坂元九さんをはじめ、520名が死亡しました。飛び散った残骸の中に1枚の遺書があり、そこにはこう記してありました。

「マリコ 津慶 知代子 どうか仲良くがんばってママをたすけて下さい  
パパは本当に残念だ きっと助かるまい 原因は分からない 今5分たった  
もう飛行機には乗りたくない どうか神様たすけて下さい  
きのうみんなと食事したのが最後とは  
何か機内で爆発したような形で煙が出て降下中だ どこえどうなるのか  
津慶しっかりたのんだぞ ママこんな事になるとは残念だ さようなら  
子供達の事をよろしくたのむ 今6時半だ 飛行機はまわりながら急速に降下中だ  
本当に今迄は幸せな人生だったと感謝している」(原文のまま掲載)

この家族にあてた遺書は、当時大阪商船三井船舶神戸支店長だった河口博治さんのものです。最後の最後まで家族のことを気遣い、そして最後の最後に「幸せな人生だったと感謝している」と書いたことは、不幸な事態の中で、唯一救われた思いでした。

やはり1日1生です。1日の生き方、過ごし方、考え方、そして習慣が”死”の直前にこの世の最後の結晶として実を結ぶのです。ですから、私たちは1日の終わり方にも十分に心を砕かねばなりません。私たちは決して聖人君主ではありません。生身の人間です。仕事がうまくいかなかった、人間関係で衝突した、上司にきつく叱られた、そういう「第1の矢」は仕方ありません。しかし、そのことによって自分を責めたり、他人を深く恨んだりする「第2の矢」を受けてはいけません。

夜、眠る前にはいつもその日、出会った人、起こった出来事を思い出し、うれしかったこと、楽しかったことを1つでも2つでも見つけ出し、感謝して眠ります。「ああ！今日もよい1日だった。ありがたいことだ」「今日もこうして生き続けることができた。今日までありがとうございました。」と、布団の中で、心の中で大きくつぶやいて眠る。その思いがきっとあなた自身を幸せに導いてくれるに違いありません。「たかが1日くらい、いいじゃないですか」と思う人がいるかもしれません。でも、あなたが今日無駄に過ごした1日は、昨日死んだ人が痛切に生きたいと願った1日なのです。今日というこの大切な1日はもう2度と戻ってはきません。

1日1生。この感覚で生きることです。

「何百のありがとう 何千のありがとう」清水英雄著から抜粋

墜落していく極限状態の中で、とっさに「家族に何か残さなくては」と思い、紙に必死にメモする。河口さんはきっと筆記道具や手帳などを常に持ち歩き、何か思いついたときには忘れまいとすぐメモをとる習慣があったのでしょう。その人の生き方、過ごし方、習慣がいざというときに発揮されるのです。河口さんのこの行動が凄いと思います。私には到底できません。

考えてみたら、感謝の言葉を伝えることは、とても大事なことです。思っているばかりではなく、きちんと伝えれば相手がきちんと受けとめてくれます。つまり、気持ちが伝わるといことです。気持ちが伝わってこそ、感激や感動が起こります。この本には「**ありがとうは最高の言葉**」と書いてあります。家族や親戚、向こう三軒両隣や近所の方、職場の人、あらゆる場面で「ありがとう」をいっぱい伝えていきましょう。この本のタイトルのように、夫婦でも親子でも「ありがとう」がいっぱい溢れる関係でありたいものです。河口さんがそのことを教えています。



さて、75日授業日数があった1学期も終わろうとしています。子どもたちの楽しみにしている夏休みがいよいよ近づいてきました。

これまで全員が無事に、学期終了を迎えられるのも保護者、地域の皆様のおかげです。ありがとうございました。コロナ禍でまだ行動が制限される部分はあるでしょうが、どうか、事故やケガもなく、楽しい夏休みとなりますよう、よろしくお祈りします。

## 【充実した夏休みにするために】

家庭や地域で次のことに気を付けていただき、事故のない充実した夏休みにしてください。

### 1 規則正しい生活をさせる。

- 家庭で夏休みの生活や計画について話し合い、規則正しく充実した家庭生活を送れるようにしましょう。(1日の生活の計画をしっかり立てる、テレビやゲームの時間を決める等)
- 家庭学習時間の設定(各学年の発達段階に応じて、1日の内で必ず机に向かう習慣づくり、学習課題の完全な実施等)
- 午前10時前に友達の家に行ったり、午後6時過ぎまで友達の家にといたりして、他の家庭の迷惑にならないようにさせましょう。(保護者が不在の場合、家に上がり込まない)

### 2 事故のない日々を過ごさせる。

- 子どもの遊び場・友達・時間等の把握(だれと、いつ、どこで、どんな遊びを)
- 路上での遊び、車の前後の横断などしないよう厳しく注意しましょう。※ヘルメットは必ず着用させましょう。
- 夜の外出は必ず保護者同伴で行くようにしましょう。

### 3 健康の増進と体力づくりに努める。

- 「早寝・早起き・朝ごはん」の実践
- コロナ感染症の予防とむし歯等の早期治療
- 家庭でできる体力づくりの実践に努めましょう。(縄跳び運動、ジョギング、ウォーキング等)

## おやじの会による環境整備活動！



7月11日(日)は、早朝からおやじの会の方々による校内の奉仕作業が行われました。各学年のおやじさん20人程が草払いや枝切りに一生懸命

命汗を流されました。お陰様で、夏休み前の屋外も梅雨明けと共に清々しい環境になりました。おやじパワーに感謝いたします。本当にありがとうございました。



## 気を付けてください！



子どもたちの学校への送迎で南国交通男子寮前への右折や、市道への右左折には、十分気を付けてください。特に、雨の日は送迎で車が多く、強引な右左折を見かけます。警察からも「交通事故が起きそうで心配です」との話もありました。また、体育館横駐車場ではなく、男子寮横の道路で子どもたちを降車させる様子も見られ、降車後子どもたちが前後左右を確認しないまま飛び出すこともあるようです。くれぐれも交通事故にならないよう安全運転に努めてください。また、送迎の際は、道路ではなく、体育館横駐車場で乗降車させるように再度お願いします。

## 学校閉庁日について！

霧島市教育委員会では、業務改善の一環として、3年ほど前からすべての霧島市立公立学校及び公立幼稚園において、夏季休業期間(夏休み期間)に、「学校閉庁日」を実施することとしています。

これは、教職員のワークライフバランスを確立し、意欲を持って働くことのできる職場環境を整備するために実施するものです。

学校閉庁日：3日間

8月13日(金)～8月15日(日)

校内業務や電話対応を含む対外的な業務を行わない日であり、学校には職員は出勤しません。ご理解・ご協力を宜しくお願いします。

## 8・9月の主な行事予定

- 8月 2日(月)出校日 学校評議員会
- 20日(金)出校日 PTA理事会
- 21日(土)PTA愛校作業・資源回収
- 9月 1日(水)始業式 大掃除 PTA登校指導
- 3日(金)運動会全体練習
- 3日 6日 7日 10日
- 11日(土)運動会予行練習
- 14日(火)クラブ活動
- 16日(木)運動会準備 1・2年給食後下校
- 18日(土)PTA運動会準備 緑門づくり
- 19日(日)第56回秋季大運動会
- 21日(火)振替休日

